
平成２４年１月１９日   教育委員会会議  
・ 日 時  平成２４年１月１９日(木) 午後４時００分～４時３０分 

・ 場 所  １０階 委員会開催室 

・ 出席委員  佐山雅映委員長，金村勲委員，須賀まり子委員，無着道子委員， 

後藤恒裕教育長 

 
会議次第 

１ 開     会 
２ 前回会議録承認 
３ 議     案 

議案第１号   山形市青少年指導センター指導委員の委嘱について 
議案第２号   山形市社会教育委員の委嘱について 

４ 報           告 
    学校給食の放射性物質検査について 
５ そ  の  他 
６  日    程    等 
 （１）日程について 
 （２）教育委員会主催（共催）の行事予定について 
７ 閉     会 
 
 
会議録 
 
１ 開 会  委員長 
 
２ 前回会議録承認 
 
３ 議 事 

 
委員長･･･議事に入ります。議案第１号山形市青少年指導センター指導委員の委嘱に

ついて説明をお願いします。 
 
 青少年課長から，議案第１号について，青少年育成推進員の異動に伴い新たに委

嘱する旨説明があった。 
 
委員長･･･何かございませんか。それでは，承認することとします。 
 



委員長･･･次に，議案第２号山形市社会教育委員の委嘱について説明をお願いします。 
 
社会教育課長から， 議案第２号について，山形青年会議所推薦により委嘱してい

る前任者から辞任願が出ているため，後任として推薦のあった委員候補者を委嘱す

る旨説明があった。 
 
委員･･･社会教育委員の設置目的として，社会教育に関して教育委員会に助言するこ

ととなっているが，近年ではどの程度あったのか。 
 
社会教育課長･･･ 教育委員会の諮問に対して答申をいただいているものは，平成に

入ってから３件ある。一番新しいのは，平成１３年５月に市民の生涯学習と公民館

の在り方について答申をいただいている。そのために何回か会議を開催しまとめて

もらっている。 
 
委員･･･一番最近で１０年前というのではあまり目的を果たしていないのではない

か。もう少し活発にできないのか。 
 
社会教育課長･･･今申し上げたのは，大きな問題についての答申であり，その時その

時の課題についていろいろと意見をいただいている。 
 
委員長･･･それでは，承認してよろしいですか。 
 
（各委員より「はい」の声あり。） 
 
４  報   告 
 
委員長･･･次に報告にうつります。学校給食の放射性物質検査について，学校給食セ

ンター所長お願いします。 
 
  学校給食センター所長から，山形市では市場に流通している食材は安全であるも

のとして納入し対応しているが，保護者に一層安心感を持ってもらうため学校給食

の放射性物質の検査を実施する旨報告があった。 
 
委員長･･･検査を実施するうえで市町村の負担はないのか。 
 
学校給食センター所長･･･今回は山形市単独でおこなうので，３月まで８回ある小・

中学校の給食で合計２６万８千円ほどかかる。４月以降の国の方針がまだ決まって



いないので負担がなくなるかはわからないが，山形市は継続していく。 
 
委員･･･給食の放射性物質検査は実施してほしいと思っていたので，ぜひ継続してほ

しい。専門業者に検査を依頼するということだが，どのような業者があるのか。 
 
学校給食センター所長･･･山形近辺では４業者あり，山形市内で単独で行っている業

者は２業者あった。 今回，山形市で考えているのは， 山形県の農畜産物の検査を

行っている，山形県理化学分析センターである。 
 
委員長･･･県内で，検査を実施している自治体はあるか。 
 
学校給食センター所長･･･県内では，自校給食の村山市が１３日から行っていると聞

いている。東根市が３０日から山形市と同じ形式で行うと聞いている。 
 
委員･･･保護者からの意見は，その後顕著なものはあるか。 
 
学校給食センター所長･･･１月１３日現在で６０件寄せられている。１２月は，国が

暫定規制値の新基準案をまとめた関係で増えたが，最近はない。 
 
委員･･･給食から何㏃/㎏か出たら給食を中止すると新聞に出ていたと思うが，それ

が出てしまった場合に追跡調査をするということについて教えてほしい。 
 
学校給食センター所長･･･新聞では１００㏃/㎏以上出たら給食を中止するなどの対

応をとると出ていたと思う。山形市では１０㏃/㎏以上を検出したら，保存食として

毎日食材を生のままで１００ｇ保存しているので，それを検査することで追跡調査

をすることができると考えている。 
 
教育長･･･万が一放射性物質が出ると，山形市が給食を止めるなどの対応だけでは済

まなくなる。山形だけの問題ではなくなる。産地など全国的な問題になってくる可

能性を秘めている。 
 
５ その他 
 
委員長･･･その他ですが，なにかありますか。 
これからインフルエンザが流行ってくるので，うがい手洗いをきちんとしてもらい

たい。 
 



６ 日程等 
 
委員長･･･日程の報告をお願いします。 
 
 管理課長から，平成２４年１月２０日から平成２４年３月２２日までの日程，行

事予定について説明があった。 
 
７ 閉 会  委員長 


